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COMUNE DI NAPOLI 

Municipalità 2 
Avvocata • Montecalvario 

San Giuseppe • Porto 

Mercato • Pendino 

SEDUTA CONSIGLIO MUNICIPALE DEL 13.06.2024 

In data 13 Giugno2024 alle ore 9,00 per le ore 10,00 è stato convocato, giusta nota PG 515512 del 
13.056.24, il Consiglio della II Municipalità per discutere e deliberare sul seguente ordine del 
giorno: 

1- Approvazione verbale seduta di Consiglio 
2- Riconoscimento debiti fuori bilancio art 194 del Dlgs 267/2000- periodo 1 gennaio -30 
Aprile 2024, 
3- Importanza della prevenzione. 
4 Varie ed eventuali 

La seduta é presieduta dal Presidente Avv. Roberto Marino. 
Svolge la funzione di Segretario, ai sensi dell'art. 34 comma 2 del vigente Regolamento delle 
Municipalità, approvato con Deliberazione del Consiglio Comunale n. 68 del 21.09.2005, il 
Direttore della Seconda Municipalità  Arch.  Emilia Giovanna Trifiletti assistita dall'Istruttore 
Amministrativo Ciro Satumino. 

Alle ore 10,17 il Presidente Marino, nel dichiarare aperta la seduta, invita il Segretario a 
procedere all'appello nominale e constatata la presenza di n. 17 Consiglieri, nomina scrutatori i 
Consiglieri Brandolini, Visconti e Criscuolo. 
Sono presenti alla seduta il Vicepresidente Luigi Petroli e gli Assessori della Seconda Municipalità 
Iorio e Iodice. 
Sono presenti in aula: 
Dott.ssa Sommella Debora istituto  Fonseca, prof.  Elio  Esposito  Istituto Vico, Dott.ssa Maria Teresa 
Vitale C.S.S.T. Avvocata, Dott. Ciro Talotti dell'Associazione Giardini Piazzetta Di Leva 
Dott.ssa Paola Silvi Rappresentante Lega Ambiente e la Dott.ssa Teresa Dandolo dell'Associazione 
Fiab 
Il Segretario alle ore 10.32, dà lettura del verbale del 4 Giugno 2024 che viene approvato 
all'unanimità. 
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Alle 10.32 si passa agli interventi ex art. 37 
Il  Cons.  Platone informa di aver inviato una  Pee  alla Presidenza in cui si segnala che in Via  
Fonseca  della Marra n. 3 vi sono dissuasori obsoleti e spezzati denunciandone la loro pericolosità 
per i passanti. Chiede un rapido intervento e propone la loro rimozione. 
Il  Cons.  Grandullo denuncia che nella notte tra i 12 e il 13 giugno vi è stato un furto di due auto 
nei pressi della propria abitazione. Invoca maggiore sicurezza durante le ore notturne. Denuncia 
inoltre, il mancato prelevamento dei rifiuti da parte di Asia sottolineando come sia una situazione 
insostenibile, che dura ormai da alcuni mesi. 
Il  Cons.  Oriente sottolinea come grazie ai suoi solleciti scritti, finalmente si sono avute due unità. di 
Polizia Municipale a presidiare il Consiglio. Ringrazia la Polizia presente, ma concorda con il 
Consigliere Grandullo, invocando maggiore sicurezza in tutta la Municipalità. 
Il  Cons.  De Stasio denuncia al Consiglio l'atto premeditato in cui sono stati vandalizzati il 
campanile di Santa Chiara e la telecamera di controllo con bombolette spray. Inoltre ritiene 
insostenibile il degrado del centro storico di Napoli. Chiede infine che il piano traffico venga 
discusso anche con la Municipalità quando vi sono eventi pubblici sulle strade della Municipalità. 
La  Cons.  Parlato richiede l' intervento tempestivo dell'ufficio tecnico, in quanto nelle strade della 
Municipalità vi sono molti lavori da svolgere con la massima urgenza. 
Il  Cons.  Murolo denuncia anche lui la situazione che si è venuta a creare con Asia. Chiede di 
convocare una conferenza di servizi invitando 1' Asia a spiegare quali siano le ragioni del mancato 
prelievo. Dichiara infine che sono le strade secondarie del territorio a subire il danno più grande. 
Il  Cons.  Polio sollecita la manutenzione delle aiuole in via Gaspare  Colosimo.  
Il  Cons. Esposito  concorda con quanto affermato dal Consigliere Murolo e dichiara che le strade 
adiacenti a Palazzo San Giacomo non dovrebbero essere colpite dai problemi che ha Asia con il 
prelevamento dei rifiuti. 
Il  Cons.  Parulano segnala la preoccupante crescita della microcriminalità con le baby gang in forte 
crescita, creando problemi alle attività produttive e ai turisti. 
La  Cons. Manfredi  ricorda di sollecitare i controlli per la presenza di ferri caduti a Vico Croce. 
Chiede ancora una volta 1' abbattimento del muretto a Sant'Arcangelo a Baiano. 
Alle 10.51 il Presidente Marino introduce il secondo punto  all'  OdG. 
Dichiara che i debiti fuori bilancio sono riferiti agli anni che vanno dal 2012 al 2018. Aggiunge che 
sono quasi tutti per risarcimenti di danni stradali, interessi e spese legali e che con l' evoluzione 
giudiziaria si è arrivati solo oggi a discutere di questi debiti. Afferma che sono debiti di altre 
consiliature ,ma che se ne farà carico questa consiliatura. 
Il  Cons.  Sarnacchiaro concorda con quanto riferito dal Presidente, ma aggiunge che quindicimila 
euro sono destinati alla ditta di refezione che nel 2016 aveva 1' incarico della refezione scolastica. 
Inoltre ventisettemila euro sono destinati a pagare debiti riconducibili a sinistrosità avvenute su 
cinque strade del Comune di Napoli: Via Cortese, Via Donnalbina, Via Schilizzi, Piazzetta 
Montesanto e Pignasecca. 
Il  Cons. Straus  premette che i debiti fuori bilancio sono un diritto del cittadino ad essere 

rimborsati per un danno subito. Fa presente, però, che ventimila euro di competenza all'anno 2023 
sono destinati alla ditta di refezione che aveva l' appalto del servizio mensa nelle scuole della 
municipalità. 
Il Presidente Marino interviene affermando che questo debito nasce nel 2016 e che nel 2023 si è 
avuta la sentenza da parte dei giudici. 
Il  Cons. Straus  continua chiedendo che il comune riscuota i vari crediti che vanta nei confronti di 
cittadini e terzi utilizzando al massimo le risorse umane a sua disposizione. 
Il  Cons.  De Stasio si dichiara contrario alla votazione dei debiti fuori bilancio in quanto nel 
Dicembre 2023 inviava  Pee  di segnalazione di una strada con avvallamento, la strada ad oggi è 
ancora nelle stesse condizioni di Dicembre 2023. 



Il Presidente Marino dichiara che questo ragionamento non porta da nessuna parte e che se si 
ragionasse sempre così_ i debiti fuori bilancio non verrebbero mai votati. 
Alle 10.59 non essendoci più interventi il Presidente Marino mette in votazione per appello 
nominale la delibera all'OdG. 
La Delibera viene approvata a maggioranza, con ventisei voti di cui 15 favorevoli 9 contrari e due 
astenuti. 
Con votazione separata viene votata all'unanimità l' immediata esecutività della delibera. 
Alle 11.02  Ii  Presidente Marino sospende la seduta per dieci minuti. 
Alle 11.12 il Consiglio riprende con l' appello nominale svolto dal Segretario. 
Il Presidente Marino ringrazia la presenza dei vari ospiti tra cui la Dott.ssa De Vivo  dell'  Asl 
distretto 31. Ringrazia la Dottoressa per essersi confrontata con le amministrazioni e per 
promuovere e sensibilizzare la prevenzione della mammella, della cervice e del colon retto. Avvisa 
che saranno fatti incontri e giornate in piazza per sensibilizzare l' intera popolazione specie nei 
territori in cui la prevenzione non 'è vista di buon grado. 
Dott.ssa De Vivo sottolinea l' importanza della prevenzione. Afferma che in passato ha svolto su se 
stessa esami di prevenzione e che da li ha creato una rete con la quale garantisce test gratuiti. 
La Dott.ssa sostiene che grazie alla prevenzione non si morirà più di lesioni alla mammella o al 
colon retto, in quanto sono malattie che sono molto lunghe, se prese in tempo possono essere 
affrontate con serenità. 
Invoca che questo messaggio passi alle scuole e a tutti i canali possibili, affermando che solo così si 
potrà avere una buona informazione sull'argomento. Chiede di abolire la cultura del fatalismo 
combattendo la mentalità che si è creata. Asserisce che giocare d'anticipo sulla malattia è di 
fondamentale importanza. 
Il  Cons.  De Stasio ringrazia la Dott.ssa De Vivo e la Presidente della Commissione Politiche 
Sociali, Immacolata Raiano, per aver portato in Consiglio quest'importante Odg. 
Chiede che vengano fatte giornate di sensibilizzazione e che, oltre agli organi vitali su esposti, 
venga fatta la prevenzione anche alla prostata. 
Il Presidente Marino ribadisce che ci saranno giornate in piazza su questo tema molto importante. 
La  Cons.  Capretti porta la sua testimonianza riguardante un suo caro. Denuncia come dal Covid 

19 in poi, i tempi di attesa per le prenotazioni di visite specialistiche e le visite mediche sono 
lunghissime. Denuncia che per un semplice controllo siano occorsi diversi mesi, e questo ha fatto 
aggravare le condizioni di salute. In Emilia Romagna sottolinea sono i medici a chiamare i pazienti. 
Denuncia come a Napoli 1'80% della popolazione non sa cosa sia la prevenzione. 
Il  Cons.  Parulano riporta in aula anche lui la sua esperienza diretta, e sostiene che alcune case 
farmaceutiche sono combattute dalle rivali in quanto sono più efficaci e meno costose delle 
seconde. Dichiara che la Municipalità in questa occasione si sente come una grande comunità. 
Il  Cons.  Ferrara denuncia i tagli fatti in passato sulla sanità e sottolinea come i concorsi per medici 
soprattutto al pronto soccorso vadano deserti. Ritiene di fondamentale importanza la prevenzione, e 
mette al corrente il Consiglio come il 30% dei suoi pazienti siano malati oncologici e che facendo 
prevenzione sono riusciti a prendere in tempo la malattia maligna. Sottolinea che per il sistema 
sanitario sostenere la prevenzione costa meno che fronteggiare la cura. 
Propone, che dopo 1' estate si portino le persone a fare i test di prevenzione attraverso le giornate 
dedicate alla prevenzione. Occorre da parte di tutti la massima diffusione degli eventi dedicati. 
Il  Cons.  Murolo ringrazia la Dott. ssa De Vivo per il suo intervento in Consiglio. Sottolinea come 
sia di vitale importanza la prevenzione. Si chiede, però, come mai non si è ancora trovati una cura 
definitiva a questi problemi nonostante le varie tecnologie avanzate del 2024. 
La Dott.ssa Vitale esorta la Dott.ssa rappresentante dell'Asl, a far dialogare maggiormente il 
servizio sanitario nazionale e l' Asl con i servizi sociali. Sostiene che le assistenti sociali, che hanno 
in carica oltre tre mila e cinquecento famiglie,e che in questo periodo stanno lavorando per l' AdI, 
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se avessero a disposizione del materiale da distribuire potrebbero dare un aiuto concreto alla causa 
fornendo  all'  utenza informazioni importanti sulla prevenzione. 
La  Cons.  Vitale chiede se c'è un programma strutturato con le scuole con cui partire già da 
Settembre e aggiungere l'utilizzo dei  social  in quanto i giovani sono molto più presi dalle nuove 
tecnologie che dal cartaceo, oltre che di per sé di più facile condivisione. Suggerisce infine di far 
passare i messaggi sulla prevenzione anche in tutte le farmacie del territorio. 
Il Presidente Marino afferma che vi sarà una collaborazione con tutti i farmacisti del Comune, 
proprio per sensibilizzare questo tema così delicato. 
Dott.ssa Paola Silvi ringrazia lal Dott.ssa De Vivo per il tema così importante. Sottolinea come in 
una città come Napoli, sia assolutamente importante l' utilizzo dei mezzi pubblici e muoversi senza 
auto. Denuncia l'alto tasso di inquinamento prodotto dagli scarichi delle auto, che favoriscono il 
sorgere di malattie tumorali ai polmoni, ma non solo. Afferma che l'Associazione Legambiente, è 
vicina alle scuole di tutte le età per favorire la prevenzione delle malattie tumorali. 
La presidente della Fiab sezione Napoli, invita Asl e Municipalità a promuovere l'attività motoria  
all'  interno delle scuole e non solo. 
Il  Cons.  Polio ringrazia la Dott.ssa De Vivo. Informa che la conduttrice Antonella Clerici facendo 
una visita preventiva ha scoperto una cisti molto pericolosa recandosi dal suo medico personale. 
La cultura della prevenzione sottolinea come sia di vitale importanza e chiede di intervenire in 
maniera tempestiva nei quartieri più bisognosi dove è alto il tasso di non conoscenza della 
prevenzione. Si rivolge poi alla De Vivo chiedendo le modalità per prenotare un appuntamento. 
La Dott.ssa De Vivo comunica che sui volantini c'è il suo numero di cellulare. Informa che una 
volta ricevuta la chiamata la smisterà a chi di competenza e in pochi giorni la persona avrà la sua 
visita gratuita. 
Il  Prof .Esposito dell'  Istituto Vico si dichiara aperto a queste iniziative e che sarà volontà anche 
della scuola. I ragazzi, denuncia, sono molto affranti a livello psicologico e chiede un presidio 
all'interno della Municipalità. 
Prof.ssa Sommella dell'Istituto  Fonseca  sottolinea 1' importanza della prevenzione e che la scuola 
possa fare da raccordo tra l' Asl e i servizi sociali per la conoscenza fondamentale alla prevenzione. 
Propone di affiancare agli esperti, testimonianze dirette delle persone che hanno subito un male ai 
loro cari. 
Il rappresentante d' Istituto del  Fonseca  ringrazia delle testimonianze fatte in aula e fa sapere 
che anche lui ha subito la perdita di un caro. Dichiara che da quel momento in poi si è attivato in 
maniera forte sul tema della prevenzione. Sottolinea come siano importanti le testimonianze portate 
in aula, dichiarando che più ce ne sono più sarà forte il messaggio per scuotere la società. 
La  Cons.  Franchi sottolinea e concorda con gli interventi fatti in merito alla prevenzione. Dichiara 
come sia di fondamentale importanza la prevenzione. Chiede se anche il medico di base possa 
essere un arma in più in favore della prevenzione. 
La Dott.ssa De Vivo comunica che si sta lavorando a trecento sessanta gradi e anche sul fronte 
esposto dalla Consigliera Franchi ci si sta lavorando. 
Alle 12.18 il Presidente dà lettura del documento preparato inerente alla prevenzione. 
Alle 12.20 il Presidente mette a votazione l' Odg che viene approvato all'unanimità. Annuncia che 
questa è solo una prima tappa e che vi farà seguito una delibera nelle prossime settimane. 
Alle 12.23 il Presidente Marino non essendoci più interventi scioglie la seduta. 

Il Segretario  
Arch.  Emilia 	'filetti 
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?lsediamento 30/11/2021 (delib.n°10 del 30/11/2021) 

Costituzione Gruppi Consiliari (Decreto Presidenziale n. 13 del 10/12/2021 e ss.mm.ii.) 

Costituzione Commissioni (decreto Presidenziale n.17 del 03/01/2022 e ss.mm.ii.) 

Costituzione Giunta 	(Decreto Presidenziale n.5 del 08/03/2023) 

CQP1UNE D risIAPO,  Li 
Municipalità 2 

IL PRESIDENTE PRESENTE VOTO 

Roberto Marino 	P Scrutatori: 

Avvocata Montecalvario Mercato 
Pendino S.Giuseppe Porto 

    

1) Brandolini 

2) Visconti 

3) Criscuolo 

Consiglio del: 	13/06/2024 	convocato alle ore: 	9,00 per le ore 10,00 
	

apre alle ore: 	10,17 

N° COGNOME NOME 
l'Appello 10,17 2° Appello 10,59 3°Appello 11,12 4° Appello 12,22 

Note 

1  Aiello  Luigi A P P P Entra 10,21 

2 Brandolini Giuseppe P P P P 

3 Capretti Chiara P P P P 

4 Criscuolo Vincenzo P P P A 

5 Della Ragione Nunzio P P P A Esce 11.11 entra 11.32 

6 De Stasio Giuseppe Renato P P P P 

7  Esposito  Vincenzo P P P P 

8 Ferrara Luigi A P P P Entra 10.43 

9 Ferrigno Letizia A A A A 

10 Franchi Rita P P P P 

11 Gambardella Marco A A A A Assente giustificato 

12 Grandullo Francesco A P P A Entra 10.30 esce 11.22 

13  Manfredi  Rita P P P P 

14 Murolo Paolo P P P P 

15 Oriente 
Parisi  

Emilio 
Carmela 

A P P P Entra 10.20 

16  P P P P 

17 Parlato Angela A P P P Entra 10.25 

18 Parulano 
Petroli 

Ciro 
Luigi 

P P P A 

19 A P P P Entra 10.37 

20  Piro  Rosaria P P P A Esce 12,10 

21 Platone Enrico P P P P 
22 Polio Francesco P P P P 
23 Raiano Immacolata A P P P 
24 Rizzo Carmela A A A A Assente giustificato 

25 Sarnacchiaro Pasquale P P A A Esce 11.11 

26 Sepe Rita A A A A Assente giustificato . 
27  Straus Thomas Adolf  P P P P 
28 Troise Paolo A A A A assente giustificato 

. 
29 Visconti Daniele P P P A . 
30 Vitale Valeria A P P P Entra 10.35 	 _ 

l'Appello Consiglieri Presenti n° 17 Assenti n° 13 

2° Appello Consiglieri Presenti n° 25 Assenti n° 5 

3° Appello Consiglieri Presenti n° 24 Assenti n° 6 

4° Appello Consiglieri Presenti n° 18 Assenti n° 12  

La seduta è sciolta alle ore 12.23 

Il Segretario 
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